

BAB V**PENUTUP****A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil deskripsi dan analisis data di atas dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Bentuk pelaksanaan pelayanan bimbingan konseling Islam kelompok dalam mengembangkan karir peserta didik kelas XII IPA di SMA NU Hasyim Asy'ari Kudus. Pelaksanaan layanan bimbingan konseling Islam kelompok dilaksanakan melalui beberapa bentuk yaitu karyawisata, diskusi kelompok, dan kegiatan kelompok. Bentuk-bentuk bimbingan kelompok dilaksanakan dengan mengajarkan norma-norma agama, diharapkan peserta didik selalu beriman dan bertaqwa kepada Allah SWT.
2. Faktor-faktor yang berperan pelaksanaan layanan bimbingan konseling Islam kelompok dalam mengembangkan karir peserta didik kelas XII IPA SMA NU Hasyim Asy'ari Kudus antara lain:
 - a. Faktor internal, meliputi potensidiri, bakat, minat, dancita-cita.
 - b. Faktoreksternal, yang berhubungan dengan keadaan lingkungan atau masyarakat, keadaan sosial ekonomi keluarga, pendidikan atau predikat sarjana, dan faktor keberuntungan.
3. Langkah-langkah yang diterapkan guru BK untuk mengembangkan karir menggunakan layanan bimbingan konseling Islam kelompok:
 - a. Pembukaan.

Pada tahap pembukaan ini diawali dengan membaca do'a, dilanjutkan dengan pengenalan antar anggota kelompok.
 - b. Penjelasan masalah.

Tahap penjelasan masalah ini guru BK menentukan permasalahan dan dijelaskan lebih rinci mengenai permasalahan tersebut.

c. Penggalian latar belakang

Konselor memberikan petunjuk kepada peserta didik untuk mengungkapkan tentang permasalahan yang sudah ada. Guna untuk mengerti latar belakang permasalahan yang akan diselesaikan.

d. Penyelesaian masalah

Tahap penyelesaian masalah ini anggota kelompok dan guru bimbingan konseling sama-sama berpikir untuk menyelesaikan permasalahan yang dihadapi.

e. Penutup

Bagian penutup ini jika permasalahan belum bisa diselesaikan bisa dilanjutkan di hari-hari berikutnya. Dan jika permasalahan sudah selesai konselor dan anggota kelompok melaksanakan evaluasi mengenai permasalahan tersebut.

B. Saran-Saran

Berdasarkan temuan-temuan yang diperoleh dari hasil penelitian, penulis memberikan beberapa saran kepada SMA NU Hasyim Asy'ari Kudus sebagai berikut:

1. Kepada pihak sekolah, dalam rangka pengembangan karir maka diadakan kegiatan ekstrakurikuler yang bermanfaat bagi siswa.
2. Kepada pihak guru, khususnya guru BK disarankan lebih sering menerapkan metode dan model-model pelayanan yang menarik dan bervariasi sehingga siswa tidak tertutup dalam melakukan bimbingan.
3. Kepada pihak siswa, sebaiknya menumbuhkan semangat dalam mengembangkan karir. Selain itu kedisiplinan siswa lebih ditingkatkan.

C. Penutup

Dengan memanjatkan syukur kehadirat Allah SWT dan atas rahmat, hidayah-Nya, maka penulisan skripsi ini dapat diselesaikan. Sholawat serta salam selalu berkumandang, mengalir, menyanjung keharibaan Nabi Muhammad SAW, yang telah memberi teladan bagi kita semua untuk

menjadi seorang pendidik yang baik yang diridhoi Allah SWT. Semoga kita bisa menjadi umat yang hakiki dan senantiasa mengikuti jejak beliau. Amin.

Kelancaran dalam penelitian ini bukan hanya sekedar kerja keras dari peneliti saja, namun juga penulis ucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu penulisan skripsi ini dari tahap awal hingga akhir, dimana banyak sumbangan pemikiran yang penulis terima, baik itu dalam bentuk diskusi, informasi, buku, maupun dalam bentuk lainnya. Do'a serta semangat dari keluarga yang selalu mengiringi perjalanan penulis, serta restu para dosen, guru serta dorongan semangat dari teman-teman yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu. Dari bantuan mereka semualah peneliti dapat menyusun skripsi yang berjudul "PENERAPAN LAYANAN BIMBINGAN KONSELING ISLAM KELOMPOK DALAM MENGEMBANGKAN KARIR PESERTA DIDIK KELAS XII IPA DI SMA NU HASYIM ASY'ARI KUDUS".

Pepatah mengatakan "tak ada gading yang tak retak, tak ada sesuatu pun di dunia yang sempurna". Sungguhpun demikian, penulis telah memaksimalkan semua kemampuan yang dimiliki, namun apabila ada pembaca yang menemukan kurang sempurna baik dalam bentuk isi, tulisan, kelogisan bahasa atau yang lainnya dikarenakan keterbatasan yang ada penulis, maka penulis mengharapkan saran dan kritik yang bersifat membangun dari siapapun guna perbaikan mendatang.

Akhirnya semoga apa yang telah peneliti usahakan dapat memberikan inspirasi bagi pembaca serta dapat memberikan kemanfaatan khususnya bagi lembaga pendidikan Islam.